

todo

# FRENTE NACIONAL!

## VANGUARDIA

DIARIO del EJERCITO de LEVANTE

## CONTRA LA INVASION EXTRANJERA

AÑO III

JUEVES 16 DE FEBRERO DE 1939

NUM. 408

# 16 de febrero

¡16 de Febrero de 1936! ¡Hoy hace tres años que la República volvió a encontrarse con el pueblo! Tres años duros, sangrientos, en los que la solera y lo mejor de nuestra Patria ha sido ofrecido en holocausto a la libertad, por la paz y la independencia de España.

¡Tres años de constante pelear! Sin descanso para los cuerpos y para las almas; los campos y las ciudades sembrados de nuestra propia carne, de nuestra sangre más querida...

El 16 de Febrero de 1936 no fué el principio, sino la consecuencia, la lección bien aprendida de jornadas históricas para España, para sus mejores hijos: Octubre de 1934. ¿Quién no lo recuerda? Fueron los mineros asturianos, ¡heroicos mineros! quienes levantaron con sus pechos valientes la barrera que hizo detenerse a los que ya querían vender y traicionar a España. Pagaron con sus vidas tan nobles ideales; se llenaron las cárceles; hubo hambre y miseria en los hogares... Triunfó la reacción, los traidores de hoy, pero también triunfó el pueblo que ganó una de sus mejores batallas: ¡la de la Unidad!

Sobre la carne dolorida de Asturias se levantó la mejor bandera del pueblo español, la única bandera posible para derrotar a los enemigos de la paz, de la libertad. Octubre, su ejemplo, nos hizo vencer en Febrero del 36. ¡Las cárceles se abrieron! ¡Millares de hombres volvieron para reconstruir sus hogares! ¡La República volvió a manos del pueblo español!

Pero lo que debió ser era de paz y bienestar, de fraternidad humana, se convirtió en guerra cruel, rabiosa, hecha estallar por los vencidos que no quisieron devolver ante la generosidad del vencedor mas que crimen y asesinato, rebeldía infamante contra el poder legalmente constituido. Y España se debate angustiosamente, entre grandes dolores de madre, en una guerra de traición, de venta ignominiosa al extranjero. ¡Millares de invasores pisan nuestro suelo, lo destrozan; de pueblos y ciudades nada se sabe, porque nada queda; lo bueno murió o se está secando en las cárceles, huyó de sus garras y pelea contra tanta barbarie!

¡Gran gesta la del pueblo español! ¡Contra dos naciones invasoras pelea, y contra los traidores también!

El heroísmo de los patriotas está al rojo vivo, como sus corazones, como sus sentimientos nobles en el sacrificio y en la abnegación.

Pero el invasor ha progresado; media España sufre su bota infame de verdugo y asesino. Y aun quiere extender más su garra ambiciosa.

¡Españoles! ¡Soldados de la mejor causa, de la más noble, de la más humana! ¡Mas unidos que nunca! ¡Que el ejemplo del 16 de Febrero sea un hecho práctico en estas horas graves y decisivas para el porvenir de la Patria! ¡Un solo clamor en los campos y en las ciudades, en nuestros frentes, de Norte a Sur! ¡¡Unidad!! ¡Así vencimos el 36, así podemos vencer y venceremos hoy!

¡Frente Nacional para resistir al invasor!

La República, España, tremolante de indignación, de ira, hará de sus campos, tumbas para los invasores. ¡Ni los cañones ni los aviones, nada han de poder contra el espíritu indomable de nuestro pueblo! ¡Cada español será un gigante que en la resistencia despanzurra los tanques, derribará Heinkels y Fiats, hará morder el polvo de nuestra tierra a italianos y alemanes, moros y traidores!

¡En pie todos los españoles! ¡Con más seguridad que nunca en la victoria! ¡Al lado de nuestro Gobierno!

¡Unidos en la tierra y en el mar, en las cumbres y en los llanos!

¡Adelante por nuestra gloriosa resistencia que es la victoria de España, la felicidad de nuestros hijos, la paz, el pan y la libertad para el futuro!

¡Soldados!

¡Viva España! ¡Viva nuestro Gobierno de Unión Nacional!

¡Lucha a muerte contra la invasión extranjera!!





Madrid, 15.—Intimos de Indalecio Prieto han recibido la noticia de que es inmediata la llegada del ex ministro de defensa al puerto del Havre, de regreso de su interesantísima excursión por las repúblicas iberoamericanas. Se cree que Prieto no tardará muchos días en hallarse en la España republicana.—Febus.

**VANGUARDIA**

Bucarest, 15.—Un avión de turismo se ha estrellado contra el suelo al despegar del aeródromo de Bucarest. Entre los muertos figura el líder de la Guardia de Hierro, Dracominescu, que la policía buscaba desde hace dos meses. Entre los restos del avión se ha encontrado gran cantidad de material de propaganda de la Guardia de Hierro.—Fabra.

# Se reúne el Consejo de Ministros LA MAÑANA EN LOS MINISTERIOS

Madrid, 15.—A las cuatro y media de la tarde empezaron a reunirse los ministros con el fin de celebrar Consejo. El doctor Ne-

grín llegó poco después. A las seis se hallaban reunidos, bajo su presidencia, todos los ministros, a excepción del de Comunicaciones y Transportes, señor Giner de los Ríos y el sin cartera, señor Bilbao, que entraron en el lugar donde se celebrará el Consejo algo más tarde. No se hallaban tampoco presentes el de Estado, señor Alvarez del Vayo, y el de Hacienda, señor Méndez Aspe, por su ausencia de la capital de la República.

A las nueve y media terminó la reunión y el ministro de Agricultura, señor Uribe, facilitó la siguiente referencia:

"En el Consejo celebrado hoy, los ministros informaron de la marcha de sus respectivos departamentos en orden a las instalaciones correspondientes y a los asuntos de competencia ministerial.

El Presidente y ministro de Defensa Nacional puso al corriente

al Consejo de las diversas entrevistas celebradas con autoridades dependientes de su mando, comprobando la excelente moral del Ejército.

Asimismo informó del estado del orden público, siendo aprobadas las medidas adoptadas para cortar radicalmente todo género de trabajos del enemigo".

Después de facilitada la anterior referencia, los ministros siguieron todavía reunidos un largo espacio.

El subsecretario de Gobernación, señor Morales, acudió al lugar de la reunión del Consejo.

## Parte Oficial de Guerra

### EJERCITO DE TIERRA

#### FRENTE DEL CENTRO

Durante la noche de ayer, la artillería enemiga batió nuevamente los barrios céntricos de Madrid, sobre los que lanzó más de 200 proyectiles.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

#### AVIACION

En la mañana de hoy, diez trimotores enemigos bombardearon el puerto de Valencia, sin causar daños ni víctimas.

## Los ministros trabajaron en sus respectivos departamentos

Madrid, 15.—Los ministros, en su mayoría, invirtieron la mañana en asuntos de sus respectivos departamentos.

El de Gobernación, don Paulino Gómez, despachó, en el Gobierno civil, con el gobernador, director de Seguridad y otros altos cargos. También recibió algunas visitas particulares.

El nuevo subsecretario de Gobernación, señor Morales, acudió también al Gobierno civil para despachar con el ministro y allí igualmente celebró varias conferencias con diversos jefes de servicio del ministerio.

El señor Morales, principalmente se ocupó de la instalación y acoplamiento de éstos en el nuevo local que se ha destinado para el mencionado departamento ministerial.

El señor Morales ha iniciado su actuación inmediatamente de su llegada de Valencia. Como algunos ministerios todavía no se ha decidido su instalación definitiva en locales distintos a donde se hallan las delegaciones que existían en Madrid, provisionalmente, varios ministros han empezado a trabajar en las oficinas de ésta, mientras se eligen los edificios más apropiados.

Los ministros que coincidieron con el de Gobernación en el Gobierno civil, a excepción del de Agricultura, señor Uribe, y el de Estado, señor Alvarez del Vayo, y Méndez Aspe, que no se encon-

traban en Madrid, no hicieron a los informadores que acudieron a dicho centro oficial en busca de noticias de la actividad política, manifestación alguna.

El de Gobernación se escusó con los periodistas que aguardaban para saludarle, diciéndoles que nada tenía que comunicarle.—Febus.

## Al teniente general Miaja

Madrid, 15.—La Comisión Ejecutiva de la J. S. U. ha dirigido el siguiente telegrama al jefe de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire, general Miaja:

"Al felicitar a V. E. por su merecido ascenso a teniente general al mando de todas las fuerzas militares de la República, le reiteramos nuestra más absoluta adhesión, nuestra admiración sincera y nuestra promesa de luchar, pese a todas las dificultades, a las órdenes de V. E. y del Gobierno hasta la expulsión y aplastamiento del invasor, hasta la total liberación de nuestra Patria. Como vemos su cariño por la juventud y le aseguramos que nuestra Federación cumplirá con su deber, como lo hizo el 7 de noviembre y en todos los momentos decisivos de nuestra guerra".—Febus.

## Un comentario de «Política»

Madrid, 15.—«Política» dice que ha llegado la guerra a su fase crítica y que es menester acentuar la tensión de voluntades en servicio de los intereses comunes. «De nosotros mismos dependerá gran parte del desenlace que haya de depararnos el futuro. Contamos con una amplia zona de territorio nacional, abundantes fuerzas que nos permitirán prolongar la resistencia el tiempo que exija la salvaguarda de nuestra dignidad de ciudadanos libres. Seguimos en pie de guerra y habremos de continuar en la espera de los momentos más favorables para nuestros destinos. Las horas presentes han de ser de serenidad y de austeridad.» — Agencia España.

## Extranjero

### Las tropas chinas inician con éxito una gran ofensiva

Chungking, 15.—Al Sudoeste de Hankow, las tropas chinas han comenzado su gran ofensiva. Después de un bombardeo artillero de cuatro horas, los chinos pasaron al ataque y ocuparon posiciones defensivas por el XVI y el XXXVI regimientos japoneses, haciendo sufrir a los japoneses graves pérdidas. Las fuerzas chinas capturaron algunos cientos de prisioneros y cantidades importantes de material de guerra.

### DESTRUYEN DOS BARCOS DE GUERRA JAPONESES Y AVIRIAN CUATRO

Chungking, 15.—El 11 de febrero doce aviones chinos efectuaron una incursión sobre buques de la escuadra japonesa en la región de las fuertes de Bo-Katigra. A consecuencia del bombardeo dos barcos japoneses quedaron fuera de combate y cuatro más sufrieron graves daños.—A. I. M. A.

### SOLDADOS NIPONES SE NIEGAN A LUCHAR MAS

Chungking, 15.—Los periódicos comunican que en Shanghai,

### Goebels ataca a los "descontentos", que son la mayoría en Alemania

Berlín, 15.—En un discurso pronunciado anoche, Goebels ha atacado a los "alemanes eternamente descontentos, intelectuales, etcétera".

Refiriéndose a los funcionarios dijo que su deber es luchar con fanatismo, suya la causa del Estado y del nazismo.

"Nuestras fronteras—agregó—son nuestras fortificaciones, y si se quiere, por alguien, rebasar es las fortificaciones, habrá llegado el momento de que hablen las armas y no de hacer frases. Los intelectuales, demasiado inteligentes, no tienen derecho a hablar."

seleccionados soldados japoneses, una vez curados de sus heridas, han rehusado ejecutar las órdenes del Alto Mando de regresar a las trincheras.—A. I. M. A.

### OTRA OPERACION AFORTUNADA

Loyang, 15.—La aviación china ha realizado hoy un bombardeo sobre Yuang Cheng, al sur de Chan-Si destruyendo once aviones japoneses y causando aviorias a otros cuatro.—Fabra.

## HAN HUIDO del invasor

París, 15.—Toda la prensa destaca la absoluta unanimidad del pueblo español que rechaza en todas partes la dominación de los fascistas. A este respecto, la prensa señala que Elgue, que contaba anteriormente de 48.000 habitantes, más los últimamente acogidos a ella, ha quedado reducida a una población de menos de 5.000 personas al ser conquistada por las tropas italianas.—A. I. M. A.

## LA PRENSA DE PARIS LO PROCLAMA

En 15 días, Mussolini ha enviado a España 7.626 técnicos y en toda la campaña, 1.340 aviones

París, 15.—La prensa parisina destaca la importancia de la aportación italiana y su injerencia en los asuntos españoles

Un periódico afirma, con datos escrupulosamente recopilados, que desde el día 1 hasta el 15 de enero del presente, Mussolini ha enviado a Franco 7.626 técnicos, y que la cifra total de aviones suministrados desde el comienzo de la contienda por el duce asciende a 1.340 aparatos.—A. I. M. A.

## Con palabras, se habla de paz; con hechos, los Estados se preparan para la guerra

### En Inglaterra

Londres, 15.—El presupuesto británico efectivo para 1940 se elevará, aproximadamente, a mil trescientos millones de libras, es decir, doscientos setenta millones más que el año anterior.

El programa de la defensa nacional para 1939-40 ha causado gran emoción entre los diputados. El total de gastos llamados de Defensa Nacional ascenderá a mil ciento setenta y tres millones de libras esterlinas.

Las cifras relativas a la Marina de guerra dan idea de la aceleración del ritmo de las construcciones.

En cuanto a las fuerzas aéreas, la producción ha sido más que doblada con relación al año último.

Finalmente, en lo que al Ejército de tierra se refiere, continúa el reclutamiento de manera satisfactoria.

El Libro blanco termina afirmando que los armamentos británicos no persiguen ninguna finalidad agresiva y que el Gobierno inglés deplora profundamente que sea necesario gastar sumas tan considerables. Añade que, a falta de una limitación general de armamentos, es inevitable que la Gran Bretaña continúe adoptando las medidas necesarias, en vista de los acontecimientos actuales.—Fabra.

En Francia

París, 15.—«Le Temps» publica detalles sobre el acrecentamiento del Ejército del Aire francés, según el plan del señor Lachambre. Según dicho plan, habrán de terminarse 2.800 aparatos de guerra modernos, 4.800 cabinas y 12.000 motores, sin contar los pedidos hechos a los Estados Unidos para reducir el plazo de realización del plan antes de 1940.

### 750 mil francos, en pocos días, para la España republicana

París, 15.—El Comité Popular de Ayuda a España ha intensificado su labor en favor de la República. Durante los últimos días ha recogido donativos en metálico por valor de más de 750.000 francos.

El Comité envía a España 20 toneladas de azúcar, 20 toneladas de bacalao, 50.000 botes de leche, 200.000 cajas de pescado en conserva y 36.000 botes de carne.

París, 15.—Las Federaciones Textil, de la Madera y Química, publican un manifiesto por la ayuda económica y en armas a España y el regreso a la España central de los soldados republicanos concentrados en Francia.

En Norteamérica

Washington, 15.—En la Cámara no se ha registrado la gran oposición al programa del transporte aéreo, coincidiendo todos en la necesidad de elevar el número de aviones a 5.500.

El departamento de la Guerra ha decidido hacer un pedido de 2.000 aparatos para facilitar la producción en serie y disminuir el precio de coste.

Washington, 15.—La Comisión naval de la Cámara ha aprobado un proyecto de ley que consagra sesenta y ocho millones cuarenta y dos mil dólares a la ampliación de las bases aéreas y navales de Alaska, Mar Caribe y Océano Pacífico

### Y 500 AVIONES

Washington, 15.—La embajada de Francia comunica que la misión aérea francesa ha terminado sus trabajos, haciendo un nuevo pedido de más de 500 aviones de distintas marcas.—Fabra.

# ¡Frente a nuestras fortificaciones, frente a nuestros soldados españoles, LOS INVASORES SERAN APLASTADOS!